



ANTRAG BEZIRKSVERSAMMLUNG HAMBURG-NORD 2018

FONDS SPORTANGEBOTE FÜR FLÜCHTLINGE

FIT IM QUARTIER | SPORT- UND BEWEGUNGSTAG FÜR ERWACHSENE UND KINDER

Projektleitung: Suse Hartmann | Goldbekhaus e.V. | Moorfuhrweg 9 | 22301 Hamburg-Winterhude

Wir wollen es wieder tun, denn Sport und Bewegung eignen sich nach unserer Erfahrung hervorragend dafür, Geflüchtete und Menschen mit und ohne Migrationshintergrund zu gemeinsamen Aktivitäten und Erlebnissen anzuregen.

Über Monate hinweg haben fast 2500 Geflüchtete im Winter 2015/2016 Obdach für eine Nacht in der Heilandskirche in Uhlenhorst gefunden. Winterhude, Barmbek und Uhlenhorst wollte sich langfristig engagieren und aus der großen Bereitschaft der NachbarInnen wuchs die Initiative WIR IM QUARTIER. Mit einer Vielzahl von kulturellen, sportlichen und künstlerischen Angeboten von, mit und für unsere neuen NachbarInnen, wollen wir unser Zusammenleben gestalten.

Seither verfolgen wir gemeinsam mit unseren Kooperationspartnern Q8 - Quartiersentwicklung Winterhude-Uhlenhorst und der Ev. Kirchengemeinde Winterhude-Uhlenhorst sowie mit den weiteren Partnern Welcome to Hamburg-Barmbek, Sport und Inklusion Alsterdorf, Katholische Kirchengemeinde Sankt Sophien, ehrenamtlich Engagierten, KursleiterInnen, KünstlerInnen unser Anliegen, bei allen Angeboten im Rahmen von WIR IM QUARTIER. Unsere Angebote führen Menschen zusammen, schaffen Verständigung und bündeln Engagement. Auf zu neuen Begegnungen mit Freude, gegenseitigem Respekt und Toleranz – auf zu neuen Ufern!

Bereits 2017 konnte FIT IM QUARTIER Dank der finanziellen Unterstützung durch den „Fonds Sportangebote für Flüchtlinge“ des Bezirks Hamburg-Nord stattfinden. Wir haben viel ausprobiert und gelernt und alle beteiligten Refugees und Locals waren sich einig, dass es unbedingt eine Wiederholung geben soll.

Unser Kooperationsprojekt „WIR IM QUARTIER – Gemeinsam mit Geflüchteten“ entwickelt sich nach wie vor kontinuierlich weiter und wir freuen uns darauf, Angebotsformen und Programme ausbauen zu können.

Wir freuen uns sehr, dass es inzwischen immer besser gelingt, Menschen mit Migrationshintergrund in die Angebotsplanung mit einzubeziehen. Unseren Sport- und Bewegungstag möchten wir z.B. gemeinsam mit Dana Alyousef (Syrien), Aron Weldegergis (Eritrea), Noor deen Dyab (Vereinigte Arabische Emirate), Shun Yao (China) und Loyana Camelo Abinader (Brasilien) konzipieren. Am 8. September 2018 soll FIT IM QUARTIER von 14 bis 20 Uhr stattfinden. NachbarInnen unterschiedlichster Nationalitäten werden gemeinsam einen Tag des Sports verbringen. Durch gemeinsam ausgeführte sportliche Aktivitäten soll Bewegung und Begegnungen entstehen. Vor allem unsere neuen NachbarInnen können über die Teilnahme an niedrigschwelligen Sportangeboten das Goldbekhaus als einen Ort kennenlernen, der interkulturellen Austausch, Kreativität und die Mitgestaltung der Nachbarschaft ermöglicht.

Menschen unterschiedlichster Herkunft, Refugees und Locals, werden als Honorarkräfte, OrganisatorInnen und ehrenamtlich Engagierte beteiligt. Die Bewegungsangebote sollen von der spielfreudigen Kleinkindbetreuung, über verschiedene Tanz- und Entspannungsangebote bis zu Ball-, Roll- und Wassersport reichen. Räumlich stehen uns dafür das Hofgelände, der Anleger am Goldbekkanal, die Halle und Bühne zum Hof, Kinderetage und Kreativraum, sowie alle Seminarräume zur Verfügung.

Das Projekt wird in Newslettern, auf Facebook, den Homepages der Kooperationspartner, im Blog, in den Programmheften, auf Plakaten und Flyern sowie mittels Pressemitteilungen veröffentlicht werden.

Hamburg, 19.1.2018